

### **Agro, en crítica situación por trabas a exportación**

Productores de seis sectores agrícolas (arroz, soya, maíz, sorgo, girasol y caña de azúcar) claman por la liberación de las exportaciones. A la demanda se han sumado los exportadores, transportistas e industrias. Las restricciones impuestas por el Gobierno, hace cuatro años, han saturado los silos y no hay espacio. A pocos días del inicio de la zafra cañera la angustia cunde entre los agricultores.

Cañeros e industriales se declararon insatisfechos con las políticas públicas de exportación. Atribuyen que el proceso de emisión de permisos es lento y burocrático, lo que dificulta la venta del excedente de la zafra 2011 -un millón de quintales de azúcar- que quedan en los ingenios azucareros.

“Queremos empezar la zafra 2012 con liberación plena de las exportaciones para no correr la misma suerte de los productores de granos que sufren por la falta de espacio en los centros de acopio. En dos semanas empieza la molienda y se estima producir 12 millones de quintales de azúcar, es decir, cuatro millones más de los que se requiere para cubrir la demanda interna”, indicaron dirigentes del sector cañero.

Explicaron que debido al retraso en la venta del excedente del año pasado hay productores que no cuentan con efectivo para volver a cultivar caña. “Si el Gobierno no flexibiliza su posición en torno a la exportación se corre el riesgo de que los ingenios se saturen y el precio baje, lo que desincentivaría la producción”, expusieron.

En el caso de los industriales la figura está clara. Según fuentes del sector, la próxima semana prevén empezar a moler caña y calculan que las industrias azucareras Guabirá, Unagro, La Bélgica y San Aurelio y Bermejo, de Tarija, producirán este año unos 12 millones de quintales de azúcar. En 2011 se procesaron casi 10 millones de quintales y cabe recordar que la demanda nacional alcanza una media de 7,5 a 8 millones.

Ramiro Monje, titular de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz, afirmó que los silos están ocupados con la producción de arroz, maíz, soya y girasol de 2011, que no pudieron salir a tiempo por falta de mercados, bloqueos de vías y permisos de exportación.

Además, la exportación de derivados de la soya se encuentra sujeta a la autorización previa del Estado. Según Monje, el principal problema es que si estos certificados no se emiten con la celeridad se ocasiona un trauma en la logística, ocasionando cuellos de botella en el proceso.

Anoche, en la posesión del nuevo directorio de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), el vicepresidente Álvaro García Linera se comprometió a agilizar los permisos de exportación de grano de soya en 24 horas. “Se contratará más personal para hacer el registro”, dijo.

Asimismo, refirió que mediará ante los ministerios de Producción y Desarrollo Rural para que se libere la venta externa de maíz y girasol para descongestionar los silos y garantizar el acopio de la producción que está en cosecha.

Llamó a los industriales a no especular con el precio y a pagar un valor justo a los sojeros



**Teléfono (5912) 2799673**

**Fax: (5912) 211 7326**

**Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia**

**Página web: [www.institutoprisma.org](http://www.institutoprisma.org)**

**Edición a cargo de Eduardo Grebe**